

Hazaña en el kilómetro 364

En una obra titánica y de varios días, se convirtió la recuperación del tramo de vía férrea afectado por la zona de Siguaney, a raíz del accidente ferroviario del sábado anterior en la Línea Central

Texto y foto: José Luis Camellón

Ni siquiera el derrame de crudo ocurrido días después del descarrilamiento, que activó las alarmas ambientales en Sancti Spíritus cuando apenas faltaba un inning para reanudar el paso por la Línea Central, demerita la obra laboral desplegada en la reconstrucción de casi 300 metros de vía dañados por el accidente ferroviario ocurrido el sábado 13 de abril, próximo a Siguaney.

Tal vez no le pongan el traje de hazaña y a muchos les parezca un trabajo similar al que acostumbran a realizar las brigadas que se pasan el año arriba de los rieles. Sin embargo, recuperar ese tramo se volvió una obra titánica para esos hombres que, luego de laborar días y noches en función de reconstruir la vía, regresaron a sus casas con las huellas del trabajo y el agotamiento incrustados en sus rostros.

En una infraestructura bordeada por taludes altos, incluido un puente de 60 metros de longitud y 20 de altura, parecían una colmena trepados sobre los rieles y las traviesas partidas; parecían artistas del circo cuando caminaban por encima del balastro sin perder el equilibrio; un verdadero enjambre de trabajadores curtidos por el trabajo rudo, el sol y el sereno.

Eran más de 60 integrantes de las brigadas de Vías y Puentes de Jarahueca, Remate y Venegas, de los pelotones de Guayos y Sancti Spíritus del Ejército Juvenil del Trabajo,



Con la cooperación de fuerzas combinadas del Ferrocarril, se recuperó el pedazo de vía afectado.

también había fuerza obrera y especializada de otras instancias del ferrocarril en la provincia y el país; todos ocupados, sin mirar día ni hora, en reconstruir ese tramo del kilómetro 364.2, donde se concentraron los principales daños al descarrilarse dos de las cisternas de un tren que transportaba petróleo hacia la Refinería Sergio Soto, de Cabaiguán.

Llegaron como si fueran los bomberos

del Ferrocarril, apurados por la urgencia del suceso; cargando picos, gatos, palas, barretas...; arropados como si fueran a la Antártida, cuando en realidad iban a una batalla contra el sol. Fueron a un terreno que se saben de memoria, porque, unos más, otros menos, pasan semanas, meses, años, la vida entera, entre los rieles.

Trabajadores muy abnegados e incansa-

bles, expresó a *Escambray* en unos de esos días, Carlos Martínez Rodríguez, director en funciones de la Empresa de Construcciones de Vías Férreas, radicada en Placetas, Villa Clara. "La tarea fue bien fuerte, hubo que sustituir la totalidad de las traviesas, más de 400, en condiciones muy difíciles; en otros accidentes en que hemos estado siempre quedan traviesas y eso permite avanzar más rápido; en este caso, el daño fue muy grande, por eso la reposición llevó más tiempo".

Solo ellos resisten tanta intensidad de trabajo, tal baño de sol, hasta alimentarse en horarios trocados por la contingencia, almuerzos a media tarde, comidas al borde de la madrugada; pero allí estuvieron, sobre la vía, el balastro y los inclinados taludes; siempre tratando de exprimir los rayos del sol; ya de noche, cuando el cansancio marchitaba el avance, "soltábamos para ir un ratito a las casas, casi cuando me estaba acostando sonaba el despertador...", decía por esos días Israel Pis, el veterano timonel de la brigada de Jarahueca.

Después de las labores combinadas de muchas fuerzas, con el concurso de medios especializados y hacer casi nuevo ese pedazo de vía férrea; luego de la compleja maniobra para rescatar el combustible contenido en las cisternas volcadas, aún sin conocerse la causa del accidente, ni el porqué de ese derrame de crudo a varios días del suceso, el kilómetro 364.2 de la Línea Central volvió a dar paso a la circulación nacional, por el momento bajo precauciones de velocidad.

Realiza Sancti Spíritus Día de la Defensa

Este sábado participan las estructuras del sistema defensivo territorial, incluidos los Consejos de Defensa a todos los niveles

Luis Herrera Yanes

En el Día Territorial de la Defensa, este sábado, seis municipios de la provincia de Sancti Spíritus llevarán a cabo la realización de Ejercicios de Defensa Territorial de Zona de Defensa. Las estructuras de la defensa territorial, incluidos los Consejos de Defensa y sus grupos y subgrupos de trabajo a todos los niveles, grupos empresariales, unidades de base y la población, cumplirán las actividades que les corresponden, de acuerdo con la concepción de la guerra de todo el pueblo.

Así lo informó el coronel José Eduardo Delgado de la Cruz, jefe de Dirección de la Defensa en la provincia, quien precisó que los Ejercicios de Defensa Territorial de Zona de Defensa, en esta oportunidad les corresponden a las Zonas de Defensa de Paredes, en Sancti Spíritus; Jobo Rosado, en Yaguajay; Serafín Sánchez, en Taguasco; FNTA, en Trinidad;

Cristales, en Jatibonico, y Fomento Sur.

Delgado de la Cruz manifestó que se trabajará también en la preparación de la lucha armada, dirigida a las fuerzas de la Reserva de Tropas Regulares de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, las Milicias de Tropas Territoriales y las entidades que en su estructura cuentan con Formaciones Especiales, quienes puntualizarán lo relativo al aviso, contacto personal, actualización de las plantillas y la disposición combativa.

El coronel Delgado de la Cruz destacó que para esta jornada se ha previsto el tema Acciones de las tropas, empresas y entidades para actuar durante la guerra no convencional y la invasión del enemigo. En tal sentido, se ejecutará de forma práctica, la dirección y el mando, dirigido al cumplimiento de las medidas, misiones y los planes previstos para el paso al estado de guerra, la realización de acciones para enfrentar la guerra no convencional y la invasión del enemigo.

El Lácteo reanuda algunas producciones

A raíz de la entrada de la materia prima se reinicia la fabricación y entrega de yogur de soya. Otros surtidos como el queso blanco y el helado regresan a la venta

Xiomara Alsina Martínez

Tras el arribo a la provincia del frijol de soya de importación, se inicia la elaboración de yogur con destino a la canasta familiar normada, principalmente para cubrir la entrega a los niños de 7 a 13 años de toda la provincia, así como el que se designa al Programa de la Merienda Escolar.

Según declaraciones a *Escambray* de Alexander Pentón Rodríguez, director de Acopio y Producción de la Empresa Provincial de Productos Lácteos Río Zaza en Sancti Spíritus, las cantidades de soya recibidas alcanzarán para una producción sostenida de unos 5 000 litros diarios, por espacio de 70 días, pero se esperan otros arribos de dicha materia prima.

Explicó que, como es tradicional, en etapas de baja en el acopio de leche, debido al período seco, la industria se somete a un mantenimiento tecnológico, el cual concluyó, es por eso que se inició, igualmente, la elaboración de mantequilla, queso crema y yogur natural, surtidos que se destinan a las ventas en el Mercado Ideal, así como de forma *on line* en divisa para invertir la misma en la adquisición de insumos.

En cuanto a la producción de helado, Pentón Rodríguez aseguró que ya se fabrica este alimento en la minindustria de Trinidad y en el caso de la planta del Lácteo, en Sancti Spíritus,



Una de las producciones que se debe retomar es la de helado. /Foto: Vicente Brito

se retomó el proceso industrial, aunque hubo un fallo tecnológico en el que ya se trabaja para reanudar las entregas en la cabecera provincial.

Aclaró que la producción de quesos frescos se realiza en Mérida, Yaguajay, por ser más factible debido a la capacidad de procesamiento, mientras que para retomar ese surtido en la planta de Sancti Spíritus es necesario que se inicie la etapa de primavera, para que exista un

mayor arribo de leche. Aun así, acotó Pentón, ya se vende este surtido en algunos Mercado Ideal y ferias del territorio.

El director de Acopio y Producción, de la Empresa Láctea de Sancti Spíritus, dijo que en la medida que aumenta la entrada de leche a la industria se reiniciarán otras elaboraciones, entre ellas el dulce de leche envasado en formatos pequeños, surtido de gran demanda entre la población.